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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2025 
 
Die ordentliche Mitgliederversammlung des Vereins „die brücke“ fand am Sonntag, den 30.03.2025 um 
14:00 Uhr im evangelischen Gemeindehaus in Steinbach statt. 
 
Es waren 42 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, die laut beigefügter Anwesenheitsliste einzusehen 
sind. 
 
Die Tagesordnung gliederte sich wie folgt: 
 

1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Verabschiedung der Tagesordnung 

und Verabschiedung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 
3. Bericht des Vorstands für das Jahr 2024 
4. Finanzbericht der Kassiererin für das Jahr 2024 
5. Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2024 
6. Aussprache zu den Berichten 
7. Entlastung des Vorstands 
8. Anträge  
9. Bestätigung der 4 Beisitzer (einzelne Abstimmung) 
10. Ehrungen 
11. Verschiedenes 

 
 
TOP 1 - Begrüßung und Eröffnung 
 
Die stellvertretende Vorsitzende Gabriele Eilers eröffnet um 14:00 Uhr die Jahreshauptversammlung und 
begrüßt die anwesenden Mitglieder.  
 
Frau Eilers bittet die Anwesenden sich zu erheben und um einen Moment der Stille, um den 
Verstorbenen zu gedenken. 
 
 
TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Verabschiedung der 
Tagesordnung und Verabschiedung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 
 
 
Die Einladung mit der Tagesordnung zur Jahreshauptversammlung ist termingerecht erfolgt. 
Änderungswünsche und Anträge zur Tagesordnung liegen keine vor. Die Beschlussfähigkeit der 
Versammlung wird festgestellt. Es sind 42 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.  
Das Protokoll der letzten JHV wird einstimmig verabschiedet.  
 
 
TOP 3 – Bericht des Vorstands für das Jahr 2024 
 
Die Mitgliederzahl zum heutigen Zeitpunkt beläuft sich auf 383 und ist die letzten Jahre relativ konstant 
geblieben. 
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345-mal wurde im Jahr 2024 Hilfe geleistet, beginnt Frau Eilers  ihren Bericht. Davon wurde 231-mal die 
Begleitung zu Ärzten und Ämtern in Anspruch genommen, 60-mal wurde für Hilfesuchende eingekauft 
und 34 Kuchen wurden gebacken. Noch nicht berücksichtigt wurde das Lesepatenprojekt, bei dem 
ebenfalls etliche Hilfeleistungen zusammenkommen.   
 
Die monatlich stattfindenden Veranstaltungen, wie Sonntagskaffee,  Spaziergänge und PC-
Sprechstunden erfreuen sich immer größerer Beliebtheit.  
Bei dem Sonntagskaffee geht ein besonderer Dank an Frau Gromodka und Frau Reichard, die den 
Kaffee schon über Jahre leiten. 
 
Frau Schneider, die mit Frau Fendler, die Spaziergänge begleitet, berichtet von den Anfängen der 
Spaziergänge von max. 5 Teilnehmer bis heute. Die Zunahme ist durch den anschließenden Café-
Besuch stetig gestiegen und hat das letzte Mal mit 28 Teilnehmern einen erfreulichen Rekord erzielt. 
 
Die PC-Sprechstunde findet aufgrund des besseren Internetempfangs seit Beginn des Jahres 2025 im 
Bürgerhaus statt. Hier bedankt sich Frau Eilers ebenfalls bei den ehrenamtlichen Helfern. 
 
Es wurden im Jahr 2024 in der Vortragsreihe kostenlos für die Bevölkerung acht Vorträge, Bastel- und 
Spieleabende zu verschiedenen Themen angeboten.  
 
Ebenso hat „die brücke“ das Stadtleben unterstützt und am Stadtfest, an der Stadtrallye und am 
Steinbacher Weihnachtsmarkt teilgenommen. Bei der Durchführung des Cafés „Trau dich“ konnten 
knapp 1000 Euro Erlöse erzielt werden. Dank der Kerbemädels und des Frauennetzwerks waren 
ausreichend Kuchen und Helfer vor Ort. 
 
Frau Dechant-Möller gibt Einblicke in das von ihr federführend initiierte Lesepatenprojekt, das letztes 
Jahr im November nach langer Planung starten konnte. Zurzeit sind 23 Lesepaten und 3 Ersatzpaten im 
Einsatz. Nach ersten Erfahrungen gibt es von Seiten der Teilnehmer und der Kinder positive 
Rückmeldungen zu dem generationsübergreifenden Projekt. Zum Schuljahreswechsel wird es eine 
Abfrage geben bzgl. Fortführung der einzelnen Lesepaten und Kinder sowie ggf. die Aufnahme neuer 
Kinder in das Projekt.  
 
Frau Schneider berichtet von dem letztjährigen  sozial-ökologischen Schulhalbjahr in Zusammenarbeit 
mit der Phorms-Schule. Sie ruft die Anwesenden zum Mitmachen auf. Das Projekt startet am 24. April 
2025. 
 
Frau Eilers übernimmt das Wort und gibt einen Ausblick auf das Jahr 2025. Die monatlich stattfindenden 
Angebote werden weitergeführt und sollen durch einen Spielenachmittag zeitnah erweitert werden.  
Die Vortragsreihe und das Leseprojekt werden fortgesetzt und die Kooperationen mit anderen Vereinen 
soll verstärkt werden.  
 
Neben all den besonderen Angeboten betont Frau Eilers, dass auch die tägliche Arbeit der „brücke“ dank 
des gut funktionierenden Telefondienstes von statten geht. Die Hilfsgesuche wachsen weiter, jedoch 
sinkt die Helferzahl.  
 
Sie spricht einen großen Dank an die Vorstandsmitglieder und an alle Helfer aus. 
 
 
TOP 4 – Finanzbericht der Kassiererin für das Jahr 2024 
 
Frau Mechthild Schneider trägt den Kassenbericht von 2024 vor. Die Einnahmen 2024 betrugen  
10.442,00 €. Demgegenüber standen Ausgaben in Höhe von 6.445,32 €. Das Gesamtvermögen der 
„brücke“ beläuft sich am 31.12.2024 auf 34.764,03 €, davon 24.572,67 € auf dem laufenden Konto und 
10.191,36 € auf dem Sparkonto. 
Die Jahresabrechnung 2024 wird an das Protokoll beigefügt. 
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TOP 5 – Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2024 
 
Heino von Winning trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Kassen- und Buchhaltungsunterlagen 
wurden am 13.03.2025 für das Jahr 2024 von Frau Wittek und Herr von Winning geprüft. Es wurde die 
Jahresrechnung von 2023 mit 2024 verglichen. Es wurde wirtschaftlich und treuhänderisch vom 
Vorstand gewirtschaftet. Es haben sich keine Beanstandungen ergeben.  
 
 
TOP 6 – Aussprache (TOP 3-5) 
 
Es gibt keine Wünsche zur Aussprache der bisherigen Tagesordnungspunkte. 
 
 
TOP 7 – Entlastung des Vorstands 
 
Herr von Winning beantragt dem gesamten Vorstand Entlastung für das Geschäftsjahr 2024 zu erteilen. 
Diesem wird per Handzeichen mit 40 JA- Stimmen und 2 Enthaltungen zugestimmt. 
 
 
TOP 8 – Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
TOP 9 – Bestätigung der 4 Beisitzer (einzelne Abstimmung) 
 
Herr Heil erklärt den Anwesenden, dass bei der letzten Wahl auf der JHV 2024 bei der Wahl der Beisitzer 
dem Vorstand ein Fehler unterlaufen sei. Es wurde nicht berücksichtigt, dass auch die Beisitzer laut 
Satzung einzeln gewählt werden müssen. Der restliche Vorstand hat die Beisitzer auf einer 
Vorstandssitzung ernannt. Damit eine ordnungsgemäße Eintragung beim Amtsgericht erfolgen kann, 
muss diese Ernennung nun durch die Mitglieder auf der JHV bestätigt werden.  
 
Auf Vorschlag von Herrn Heil wird Frau Mechthild Schneider einstimmig zur Wahlleiterin bestimmt. Sie 
dankt für das Vertrauen und übernimmt das Amt. 
 
Auf Nachfrage findet sich kein weiterer Interessent für das Amt eines Beisitzers. 
Es wird keine geheime Wahl gewünscht. 
 
Wahl der Beisitzerin Tanja Dechant-Möller 
Frau Tanja Dechant-Möller stellt sich zur Wahl. Sie wird mit 41 JA- Stimmen bei eigener Enthaltung im 
Amt bestätigt. Sie nimmt die Wahl dankend an. 
 
Wahl des Beisitzers Holger Heil 
Herr Holger Heil stellt sich zur Wahl. Er wird mit 41 JA- Stimmen bei eigener Enthaltung im Amt bestätigt. 
Er nimmt die Wahl dankend an. 
 
Wahl der Beisitzerin Stefanie Kozica 
Frau Stefanie Kozica stellt sich zur Wahl. Sie wird mit 41 JA-Stimmen bei eigener Enthaltung im Amt 
bestätigt. Sie nimmt die Wahl dankend an. 
 
Wahl der Beisitzerin Monika Müller 
Frau Monika Müller stellt sich zur Wahl. Sie wird mit 41 JA- Stimmen bei eigener Enthaltung im Amt 
bestätigt. Sie nimmt die Wahl dankend an. 
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TOP 10 – Ehrungen 
 
Frau Eilers übernimmt das Wort und darf dieses Jahr 14 Mitglieder für ihre 25-jährige 
Vereinszugehörigkeit ehren. Frau Margit Juhnke und Frau Susanna Reichard nehmen die Urkunde und 
die Anstecknadel persönlich entgegen. Den nicht Anwesenden wird die Urkunde und ein brücke-Pin im 
Nachgang vom Vorstand übergeben. 
 
Ebenfalls bittet sie den Telefondienst und das Team des Kaffeenachmittags nach vorne um die 
vervielfältigte Ehrenamtsurkunde zu überreichen. Den nicht Anwesenden wird die Urkunde im Nachgang 
übergeben. 
 
 
TOP 11 – Verschiedenes 
 
 
Zum Schluss weist die stellvertretende Vorsitzende noch auf die nächsten Termine hin: 
 

- Spaziergang am 2. April um 14:30 Uhr vor dem „brücke“-Büro im Hessenring 
- Kaffeenachmittag am 6. April um 15:00 Uhr in der Seniorenwohnanlage 
- PC-Sprechstunde am 12. April um 10:00 Uhr im Bürgerhaus 
- Lesung von Jörg Erlenbach am 12. Juni 
- Sommerfest am 31. August um 15:00 Uhr in der Kleingartenanlage „Im Wingert“ 
- Beteiligung an der Stadtrallye am 21. September  
- „Café Trau dich“ am 6. und 7. Dezember auf dem Steinbacher Weihnachtsmarkt 

 
 
Die stellvertretende Vorsitzende bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen und beendet die Sitzung um 
14:52 Uhr. 
 
 
Steinbach, 09.04.2025 
 
 
 
2. Vorsitzende Gabriele Eilers                                                                Schriftführerin Kerstin Hund 


